
冬になると落葉広葉樹が葉を落とし、見通しが利くようになって、それま

で声は聞こえてもどこにいるのか分からなかった野鳥の姿を見付けやすくな

ります。この時期、神社や寺の境内あるいは民家の庭先の樹木の中に、とて

も小さい野鳥を見付けるときがあります。尾羽が極端に長ければエナガです

が、そうでなければ“キクイタダキ”という野鳥かもしれません。胸からお

腹は白っぽく、背中はオリーブ色ですが、なんといってもその特徴は頭頂の

黄色です（黄色の縁は黒色）。雄になるとその黄色の中央に赤い班が目立つ

場合もあります。ペットショップにいてもおかしくないくらい、とても可愛

らしい小鳥です。ユーラシア大陸の高緯度から中緯度の地域に広く分布し、

日本では本州中部以北から北海道で繁殖しているようですが、生息数はそん

なに多くありません。バードウオッチングしていて見付けたときは、思わず

『ラッキー！』と心の中で叫んでしまいます。

さて、子どもたちにとって「クリスマス」や「お正月」はとても楽しいイベントだと思います。特

にこの冬休みは最初の土日がクリスマスと重なり、子どもたちのわくわく感はひとしおだったことで

しょう。サンタさんのプレゼントに思わず『やったー！』と声が出たかもしれませんね。お家の方か

ら大事に育てられている子どもたちですが、「小さな王様」にならず、お手伝いもしっかりして、プ

レゼントやお年玉を大切に使ってほしいですね。

PTA授業参観・全体会
１２月７日(水)に授業参観がありました。お

忙しい中、多数の保護者の方にご参加いただき
ありがとうございました。各学年と全体会の様
子を紹介します。
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【学校教育目標】 心豊かに たくましく 未来を拓く子どもの育成

～ やさしく かしこく たくましく ～

【キクイタダキ】

体長がスズメの３分の

２くらいの大きさしかな

く、日本で最小の鳥の一

種です。学名はラテン語

で「小さな王」という意

味だそうです。頭頂の黄

色が王冠のように見えた

のでしょうね。

※当日は東中と開催日が重なり、中学生の兄姉がいらっしゃる

ご家庭には大変ご迷惑をおかけすることになり申し訳ありま

せんでした。行事の調整について、この後これまで以上に気

を付けてまいりますので、今後ともよろしくお願い致します。

１年生は繰り下
がりの引き算の
学習でした。元
気に発表し、電
子黒板も使いました。

２年生は親子でクリスマス
リースを作りました。材料
は学校菜園のサツマイモの
つるや、集めた木の実です。

３・４年生はこれまでの
生活を振り返り、この後
の努力目標を考える学習
でした。一緒になるとそ
れなりの人数です。

５年生は資料を読んで、自
分ならどうするか、生き方
を考える学習でした。正解
のない、一人ひとりの考え
が大切な学習でした。

６年生は秋田県のおよその
面積を求める算数の学習で
した。ぴったりでなくても
およその数字で表す便利さ
に気付きました。

全体会は、学校薬剤師の松本先
生から、ゲーム依存症を防ぐに
はどうしたらよいかというテー
マで講話していただきました。
タイムリーな話題で参考になっ
たのではないでしょうか。



学校生活の１コマ

１ 日 元日 １７ 火 全校算数テスト

児童委員会
２ 月 振替休日 ２５ 水

全校なわとびタイム

９ 月 成人の日 ２７ 金 避難訓練Ⅳ（積雪時対応）

全校５校時限 特別日課
１６ 月 ３０ 月 ６年茶道教室

冬休み明け集会 全校漢字テスト

☆子どもたちの頑張り
第１１回男鹿潟上南秋交歓

ミニバスケットボール大会

第三位

払戸小ミニバスケットボールチーム

※初戦は接戦を制しての勝利でした。

払戸小 ４７－４４ 天王小

【５年校外学習 11/29】

御所野にあるさきがけ

印刷センターを訪問し、

新聞ができるまでを学習

してきました。印刷する

スピードや台車が自動で

紙を運んで印刷機にセッ

トする様子を見てびっく

りしました。

【５年環八郎湖学習会 11/25】
はちプロの環八郎湖学習の

一環として、千葉大学の林教
授が来校し、ご指導いただき
ながら顕微鏡でミジンコを観
察しました。生きているミジ
ンコを顕微鏡の視野に入れよ
うと真剣に取り組みました。

【６年戦争に関する学習会 12/5】

語り部活動をされている方

から土崎空襲のお話を聞きま

した。戦争を体験された方々

が少なくなる中、語り部のお

話を通して、戦争の悲惨さや

平和の大切さを身近に感じら

れる貴重な時間となりました。

【お話ワールド11/24】
虹の会の方から大きな

紙芝居で読み聞かせをし
ていただきました。秋田
弁クイズもあって盛り上
がりました。廊下でのあ
いさつがとても立派だと
お褒めの言葉もいただき
ました。

【２年食育学習 12/15】

おやつについて考える中

で、バランスの良い食事や

好き嫌いしないで食べるこ

との大切さについて学習し

ました。朝・昼・晩と三食

きちんと食べることも大切

ですね。

【６年東中入学説明会 12/15】

東中から生徒指導主事の

先生が来校し、６年生と保

護者を対象に入学説明会を

行いました。感想発表では

『やばい学校じゃなくて良

かった』と入学に際して不

安が解消されたようでした。

校内研究授業[11/25]
今年度最後の研究授業

が２年生で行われました。

国語の授業でしたが、タ

ブレットと電子黒板を使

って一人ひとりの考えを

共有し、主人公が妹の落

書きを消さなかったのは

どうしてかを考えました。

落書きがかわいく見えてきたからという意見が大勢

を占める中、考えを深めていくうちに、『今しか描

けないと思ったから』と

いう先生方の予想を超え

る意見が出て大いに盛り

上がりました。自分の考

えをもち、友達と意見を

交換することで、主体的

・対話的で深い学びにな

りました。

【タブレットでノートを撮影】

【電子黒板で考えを共有】

電子ピアノ寄贈[11/28]
払戸小校門のすぐ横にお

住まいだった戸部善継さん

から電子ピアノを寄贈して

いただきました。お父さん

が使っていたとのことです

が、大変状態が良く新品同

様でした。大切にされていたんだと思います。現在

は１・２年生教室前の廊下に置いて、子どもたちが

自由に弾けるようにしています。これから大事に使

わせていただきます。ありがとうございました。

【休み時間に弾いています】


